
齐聚国内外知名时尚品牌，融入精彩

纷呈的才艺展示，嘉宾可随意品尝西班牙

红酒、酵素原液饮品、西餐糕点⋯⋯1月19

日 至 20 日 ， 2013 年 度 美 丽 “ 贺 岁 大

片”——瑞安首届全城美丽盛典即将上

演。这是一场美丽蜕变的岁末狂欢，届

时，嘉宾凭邀请函参加“美丽盛典”，即可

免费获赠一份价值千元大礼包及港澳 4 天 3

夜或海南 5 天 4 夜免费双人旅游券，现场另

有 iPhone5 手机、ipad3 平板电脑等精美礼

品大奖赠送。

据悉，本次瑞安首届全城美丽盛典是

由瑞安市女企业家协会、中国建设银行瑞

安支行、金贵人美容养生连锁、红升奔驰

瑞安 4S 店、高氏杰服饰、雅蓝鸟家纺、百

度健身、红黄蓝亲子园、欧艺美甲、新罗

门婚纱、名豪名鞋馆、丫丫艺术培训学

校、筝韵艺术学校、幸福里书吧、23 爵士

酒吧、一剪梅美发、天一跆拳道、乐家宝

贝婴幼连锁、迪拜大酒店、甜蜜蜜婚庆、

印象策划等 21 家高品质瑞安商家联合举

办，旨在共同打造瑞城美丽榜样，开启爱

与幸福之旅。

据活动主办方负责人介绍，本次盛典

的一个重要环节是开展“生命关怀爱心行

动”，即到场嘉宾将在活动现场了解瑞安市

福利院孤残儿童生活情况，参与现场义卖

及进行爱心捐款活动，所得款项将专门用

于改善孩子们的生活环境，提升其幸福感。

另 据 市 女 企 业 家 协 会 会 长 胡 淑 平 介

绍：“首届全城美丽盛典将是一场高品质的

时尚美丽盛会，它着力传播爱与幸福文

化，提高我市女性的生活品质和幸福指

数，为我市建设‘文化大市、幸福之城’

贡献一份力量”。

温馨提示：瑞安首届全城美丽盛典现

诚邀各部门单位、知名企业、品位女性参

与和支持。活动需凭邀请函入场，欢迎各

界朋友到各联办单位咨询及预约邀请函。

（陈丹丹）

开启爱与幸福之旅

瑞安首届全城美丽盛典1月19日魅力绽放
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金杨多代表：关于要求加大赵山渡库

区搬迁优惠政策的建议，我已经提了7年，

今年还要提。根据农村实际反映情况来

看，赵山渡库区（包括营前17个村）大部分

群众愿意搬迁，但现有的搬迁政策中每人

补助仅5000元，远远低于搬迁成本，造成大

部分想搬的群众因为钱而搬不下来。希望

温州市政府能充分体会库区百姓的疾苦，

加大扶持补助力度，力促库区群众愿意搬、

住得下、富得起。

王上聚委员：当前我市的出口型企业

处于微利经营的困境，一直以来都是以销

售为利润。如再不转型，真的有倒闭和停

产的危险。建议我市企业应积极推行精

益生产的模式，同时，政府应加大鼓励和

支持企业精益生产的力度，拿出专项资金

鼓励企业寻求精益的专家队伍或合作伙

伴，真正做到手把手扶持企业转型升级。

林孝余委员：无论是工业还是农业，

若想转型升级，必须要有专业的科研人

才。因此，我们要在人才引进、培育上下

功夫。一要引进人才，着力解决他们的居

住、子女就学、和谐融入等问题，保证人才

引得进，留得住。二要培育好人才，加快

高等职业技术学校建设，培养一批适合本

土产业发展的技术和经营人才。同时，政

府要加大对企业科研投入的支持力度，通

过降息、提高补贴等方式降低企业的融资

成本，推进我市经济健康持续发展。

（首席记者 薛琳核 潘勤勇）

1月10日 星期四 阴

今天举行的市政协十二届二次会议第二

次全体会议（委员大会发言）上，我就《农村妇

女财产权益问题》作了即席发言。这是我多

年来从事妇女维权工作经常遇到或被咨询的

一个问题。有时候我也觉得很困惑，倡导男

女平等这么多年了，可在现实中尤其是涉及

利益分配时，妇女的权益仍屡遭侵犯。

我是一名律师，所承接的案件 90%涉及

妇女与职工的权益保障问题。妇女是人类社

会的“半边天”，可在很多时候，妇女却是弱势

群体。而且，类似现象就发生在我们身边。

不知道大家有没有听过这么一件事：在我市

有对农村夫妇为了再生个儿子，在孩子未出

生前就先做B超，得知肚子里的是男孩后，为

赶返回地分配时间，提前一个月催生，因为一

个儿子按一个基本户分配，多个儿子多一份，

价值几百万元，而同村的女儿户不管有几个

女儿都只能享受一份。这说明什么？在利益

分配上，男女很不平等。

为了今天的发言，我特别做了调查，结果

发现我市 90%以上的村居在土地承包、征用

补偿、返回地分配过程中，出嫁或离婚妇女及

子女不能享受村民待遇，无论这些人是否生

活在本村，他们的户口被强行迁出或“空

挂”。由于这类案件涉及村民自治，法院不予

受理，因此男女平等和保障妇女儿童合法权

益就成了一句空话。

如今的“三分三改”是农村对土地及集体

资产最后一次的处置与分配，部分村居的离

婚妇女及子女不管户口留在本村还是迁回娘

家，都不被纳入股改地改，其合法权益就“人

间蒸发”了。

看上去，这只是村里的行为，所涉及的只

是个人，殊不知许多矛盾隐匿其中，一旦涉及

实物分配，矛盾很有可能一触即发，这不仅仅

是个别妇女的权益受侵犯，如果任其发展下

去，势必影响到社会的稳定和发展。

作此次发言，是希望各级政府与市人大

对村规民约的制订与实施予以指导与监管，

加大执法力度，重点解决当前农村妇女土地

权益保护中的难点及倾向性问题。此外，有

关部门还应完善司法救助机制，为妇女权益

提供强有力的保障，从多角度、多层面真正实

现男女平等。 （记者 陈成成 整理）

本报讯（记者 黄丽云 实习生 武一行）

昨日上午9时，市十五届人大二次会议举行

旁听公民座谈会，听取群众心声，共话瑞安

发展。7 位受邀的公民各抒己见、畅所欲

言，对自己所关注的热点、难点问题提出了

不少意见和建议。市人大代表工委主任吴

存滔参加座谈会。

7 位公民从自己身边的见闻说起，以社

会基层的角度看城市的发展，表达最直接

的民声和诉求。

来自瑞安日报社的陈关杰是一位新居

民。他说，要广开言路，多听听新居民的声

音；政府工作报告指出，要深入实施文化惠

民工程，加快文化“三大体系”、“七大工程”

建设⋯⋯各项工程的建设需要资金的投入

才能完成，我市在文化上的投入相对不足。

来自飞云教育学区的林刚认为，教育

要均衡发展。目前我市多数的教育投入均

在城区，“阳光招生”实施后，城区的招生

问题得到了较好的解决，但是有大量学生

涌向了非城区学校，许多学校迫于招生压

力，将音乐室等功能室全部变成教室，有的

原本一个班只能招收 40 人，现在一个班扩

大到 60 人以上，有的学生只能在简易棚里

上课。

来自瑞安中国旅行社的葛珍说，2003

年我市成为全国优秀旅游城市，近 10 年

来，旅游事业有所发展，但尚存不少问题。

作为优秀旅游城市，瑞安没有旅游集散中

心，旅游车无法停放；大部分景区的基础设

施跟不上，千人团等来瑞旅游时，到处需要

排队，场面混乱；对外宣传不够，去年年

底，在上海国际旅游交易会上，瑞安既没有

展位，也没有相关的宣传图片。

来自市瑞发绿色食品有限公司的王孔

群认为，我市要出台具体措施，加大“三分

三改”力度，推进土地流转；要继续加大对

农业产业化的扶持；要出台相关措施，培育

新型农民。

吴存滔说，虽然只有7位旁听公民参加

这次座谈会，但他们很具代表性，涵盖了

村、社区和企业，有瑞安本地人，也有新居

民。旁听公民的建议很贴近实际，具有很

强的针对性。对于旁听公民提出的问题，

公民可以与人大代表合作，将问题写成议

案提交，没有以议案方式提交的，人大将认

真梳理、汇总，作为社情民意送达政府相关

部门研究办理。

本报讯（记者 李雅）昨日下午，市政协十二

届二次会议召开专题座谈会，主题为“营造良好

环境、让少年儿童健康成长”。市领导白一帆、

管秀云、郑海洁、赵志雄、王翠珠出席座谈会。

据了解，至 2012 年底，我市共有少年儿童

近 20 万人，其中留守儿童近 1 万人，另外外来

少年儿童有8.4万人。近年来，我市扎实推进少

年儿童思想道德建设，坚持知行统一，创新工作

载体，注重实践育人，不断优化少年儿童成长环

境，取得了一定成效，但是依旧存在一些问题。

座谈会上，播放了一段视频。这是两会前夕

市政协录制的一段我市不同学校、不同年龄段的6

名少年儿童一天的学习生活状况，真实地反映了

孩子们在学校、家庭和社会环境中的成长状态。

该视频引起了与会政协委员们的共鸣，40

多位政协委员和来自各部门的 20 多位代表分

别就家庭、学校和社会对少年儿童健康成长的

作用展开深入探讨。

“对孩子来说，应该是健康第一，学习第

二。”黄长荣委员表示，广大家长要端正教育观

念，不应该把学习当做成长的一切，让孩子没完

没了地参加各类兴趣班、补习班。他建议教育

部门引导学校对学生减负，让孩子有时间走出

家门到大自然中去。政府部门要多提供运动休

闲场所，让孩子有机会参与到健康的运动中。

叶伟东委员认为，良好的家庭环境氛围对

孩子的健康很重要。建议家长要注意自身的心

理健康，不断提高自身的文化素质，注意言传身

教，多了解孩子的身心健康，多沟通，这样才能

引导孩子朝着健康的方向发展。

曾美华委员指出，一个缺乏独立性的儿童

无法适应社会的现代化发展，家长要引导孩子

沿着独立的道路前进。建议父母要因势利导，

放手锻炼并从旁支持、鼓励、帮助孩子，如果父

母处处包办代替，只会让孩子形成依赖心理。

市政协主席白一帆认真听取大家的意见和

建议后指出，下一步，各相关部门要更加重视儿

童教育工作的重要性，要突出思想道德教育，突

出基层、基础工作，把青少年儿童工作延伸到社

会，让每一个孩子都能健康成长。

让孩子走出家门到大自然去
政协会议专题座谈聚焦少年儿童成长发展

听群众心声 话瑞安发展
市十五届人大二次会议举行旁听公民座谈会

1月9日，旁听人员在认真听市长李无文作政府工作报告。 （记者 孙凛）
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要尊重妇女更要维护妇女权益
■政协委员 虞爱萍
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